

# *Abogan primeros ministros de Barbados y Jamaica por mayor cooperación*

---



Kingston, 8 sep (RHC) El primer ministro de Jamaica, Andrew Holness, y su homólogo barbadense, Freundel Stuart, señalaron la necesidad de fortalecer los vínculos entre los dos países para desarrollar el trabajo conjunto.

Durante una conversación vía telefónica entre ambos jefes de gobierno, Holness mostró su preocupación con respecto a los recientes incidentes de dos viajeros jamaicanos hacia Barbados e insistió en la importancia de la labor mancomunada entre las dos islas caribeñas para evitar otros eventos como estos.

Por su parte, Stuart manifestó la intención de su gobierno de no permitir que esta situación empañe la relación con Jamaica y destacó la actuación de ese país durante los recién finalizados Juegos Olímpicos en Río de Janeiro.

Ambos mandatarios acordaron incrementar la cooperación bilateral en temas de interés común y sobre todo afianzar sus lazos históricos como miembros fundadores de la Comunidad del Caribe.

Coincidentemente la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (Asean) se pronunció por la necesidad de una mayor integración y unidad para hacer frente al reto de reducir la brecha de desarrollo, entre otros.

En Vientiane, Laos, esos temas son recurrentes en discursos y documentos de los encuentros 28 y 29 del bloque, al que pertenecen Brunéi, Cambodia, Filipinas, Indonesia, Malasia, Myanmar, Tailandia, Singapur, Vietnam y Laos, su presidente este año.

En la primera cita, la víspera, uno de los acuerdos se refiere a realizar mayores esfuerzos para impulsar el proceso integracionista regional, en una nueva etapa desde el establecimiento de la Comunidad de la agrupación a finales de 2015.

Los participantes adoptaron el tercer Plan de Trabajo de la Iniciativa para la Integración de la Asean, con el que en estos cinco años se proponen reducir la mencionada brecha, elevar la competitividad y respaldar la aplicación de los programas aprobados en la cumbre de noviembre pasado.

Basado en el del año 2000, el adoptado en esta ocasión continuará garantizando ayuda a Cambodia, Laos, Myanmar y Vietnam a fin de fortalecer su capacidad para cumplir sus compromisos regionales.

Este tercer plan está enfocado en áreas estratégicas como alimentos y agricultura, facilitación del comercio, empresas pequeñas y medias, educación, salud y bienestar.

La citada brecha entre los estados miembros se ha reducido en la última década ante el crecimiento de los ingresos y el comercio en esos últimos cuatro países, los de las tasas más bajas en el primero de los dos indicadores, pero todavía queda por hacer en ese empeño, según se reconoce.

Ello explica el llamado del presidente laosiano, Bounnhang Vorachit, al inaugurar la cumbre, ocasión en que insistió en la necesidad de trabajar con ese fin.

A pesar del avance hacia el referido objetivo, el reto es garantizar que la agenda de la integración beneficie a todos, como señaló el secretario general del bloque, Le Luang Minh, en declaraciones previa a la reunión.

De la unidad habló, entre otros, el primer ministro de Vietnam, Nguyen Xuan Phuc, quien instó a tener una voz común en los asuntos regionales con un impacto directo en la seguridad y el desarrollo de la asociación.

Mientras, su homólogo de Malasia, Najib Razak, recalcó también el mensaje: la Asean debe hablar como una sola voz, si hay conflictos, se debilitará en cualquier asunto, especialmente en las disputas y relaciones con las grandes potencias.

De esa forma, somos mucho más fuertes porque lo hacemos en nombre de 630 millones de personas, añadió.

Esa posición tiene que ver con desafíos mencionados por el mandatario anfitrión como las disputas territoriales, el terrorismo y el extremismo, los desastres naturales, el cambio climático, el tráfico de personas y el lento crecimiento de la economía mundial.

Por lo que llamó a seguirlos de cerca y continuar fortaleciendo la cooperación en la Asean y de esta con la comunidad internacional para poder responder a esos retos de manera oportuna.

Solo así la asociación podrá continuar avanzando en sus proyecciones luego de establecer una comunidad como nuevo paso de un proceso integracionista con el que mantienen vínculos muchas otras partes.

Cabe recordar que el programa de estos días incluye encuentros bilaterales de los estadistas de la región con socios de diálogo como China, Japón, Surcorea, Estados Unidos, Australia y la India. También se efectuará la XI Cumbre de Asia Oriental, con la participación de todos esos países más Rusia y Nueva Zelanda.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/105077-abogan-primeros-ministros-de-barbados-y-jamaica-por-mayor-cooperacion>



**Radio Habana Cuba**